

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 10.027

Segovia.—Viernes 13 de Marzo de 1936

Correspondencia: Apartado 11

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE HACIENDA

No hemos de dar limosnas, sino trabajo, que es fuente de riqueza.

Don Gabriel Franco es enemigo de las intervenciones. A él, como al jefe del Gobierno, le gusta hablar desde las columnas de la «Gaceta». Sin embargo, el joven ministro de Hacienda ha hecho hoy una excepción y se ha dejado meter a un interrogatorio de un reportero de la Agencia Internacional de Prensa. He aquí, condensada, la conversación sostenida por el señor Franco con el periodista:

—¿Cómo ve usted el panorama político?
—De política creo que no se debe hablar desde un Ministerio.
—Me refiero a la política que se relaciona con la Hacienda.
—Ah, eso ya es otra cosa... Opino que la situación se va despejando con rapidez y que muy pronto desaparecerán—ya están desapareciendo—los negros nubarrones... Tiene usted que hacerse cargo del deplorable estado de nuestra Hacienda.

—¿Cree usted que el empréstito acordado en la Diputación permanente de las Cortes remediará algo estos daños?
—Sí, señor... Ya hay acuerdos concretos sobre obras públicas urgentes y sabemos a qué atenernos para resolver en gran parte el paro obrero. Ahora sí que no va a ser un tópico falso eso de sacar dinero de donde haya. El ministro de Obras públicas tiene un plan magnífico. Se emprenderán obras en Madrid, se continuarán las de ampliación de la Castellana, se darán nuevos Ministerios, ferrocarril de enlace, etc., etc. Además, se dará gran impulso a las obras hidráulicas necesarias en varias provincias y merced a ellas se mejorará y se transformará mucho del suelo español. También tiene un plan el señor Casares Quiroga sobre ferrocarriles que, según tengo entendido, llevará a las Cortes inmediatamente.

—¿Qué hay del Centro de Contratación de Moneda?
—De esto ya hablaré oportunamente. Le anticipo que todo se va mejorando y que nuestras divisivas van abriendo paso en los mercados extranjeros. Lo ocurrido no podía menos de ocurrir. El cambio de política ha sido radicalmente invertido y, claro, al conocerse el resultado de las elecciones, la moneda española sufrió las convulsiones que llevan aparejadas las vicisitudes del cambio que se operaba en la gobernación del Estado.

—¿Así, pues?
—Que estoy tranquilo y satisfecho en principio.
—En principio nada más?

—¡Claro! Nos queda mucho por hacer. Ahora sólo hemos logrado comenzar, también en principio, la avalancha de desastres económicos que se venía encima... Nos toca seguidamente elaborar planes concretos; elaborarlos solamente, pues en croquis, en fórmulas, ya los tenemos. Es decir: veremos de afianzar la paz interior del país, calmando los ánimos y dando de comer a los hambrientos. Y como no hemos de dar limosnas—que esto sería inmoral—sino trabajo, el trabajo, que es fuente de riqueza, inyectará vida a nuestra Hacienda, tan maltratada y tan desconectada de los principios básicos en que debe apoyarse la economía de un país.

El caso del señor García Gallego

Para que resplandezca la verdad

En su último número reproduce «Heraldo Segoviano» un artículo publicado por «El Liberal», sobre la suspensión «a divinis» del sacerdote Jerónimo García Gallego. Basta echar la vista en sus líneas para darse cuenta de que existe, aparte de otros propósitos, el designio de concitar las iras de determinados sectores contra nuestro dignísimo prelado, tergiversando con perversa intención y evidente mala fe el sentido de la disposición episcopal e interpretando torcidamente las altas miras en que se inspira.

Con el fin de que los segovianos estén alerta y no se formen juicios falsos, conviene hacer resaltar lo siguiente:

Hemos leído muchas veces el Decreto de suspensión y siempre le hemos encontrado ponderado, circunspecto y paternal en extremo; no aparece en él el más ligero conato de mezclarse en las turbulencias de las luchas políticas, sino que se desentrevuelve en las serenidades de la esfera religiosa apreciándose en su contenido una honda preocupación de atraer al señor García Gallego a los cauces de la santa disciplina sacerdotal. El canonigo de Burgo de Osma infringe las leyes eclesiásticas referentes a los sacerdotes candidatos a diputados; el señor obispo, en cumplimiento de la sagrada y apremiante obligación de velar por la observancia de las disposiciones canónicas, llama la atención del canónigo infractor sobre su desobediencia; éste, a pesar de la amonestación episcopal, continúa en su contumaz rebeldía, y el prelado, como pena de hacerse cómplice de las infracciones del señor García Gallego y de cooperar a su pecado, no tiene más remedio que sancionar, con la consabida censura, la escandalosa contumacia del canónigo oxomense. Por muchas vueltas que se dé al asunto y por muchas habilidades que se pongan en juego para tergiversarlo o escamotearle, la evidencia, más

A NUESTROS LECTORES

Rogamos a nuestros lectores disculpen las deficiencias que estos días habrán observado en la confección de EL ADELANTADO, y la anomalía en la recepción del mismo, pues son ajenas, por completo, a nuestra voluntad.



Las tropas alemanas al entrar en Carlsruhe—Renania—son recibidas con delirante entusiasmo por el vecindario

tica no es menos grave ni de menor alcance que la disciplina militar.

Ya lo saben el señor García Gallego y sus amigos: si, como dicen, estiman tanto los prestigios sacerdotales de aquél, el único camino de recuperarlos es la sumisión a la autoridad eclesiástica que, sin duda, recibiría con los brazos abiertos, como siempre, al sacerdote desbaratado y arrepentido.



El regimiento real galés en Surrey tiene, como mascota, una cabra que en su tiempo le fué regalada por el Rey Jorge. En la ilustración figura cómo la cabra y un soldado del regimiento se preparan para una revista

La readmisión de obreros en Segovia y su provincia

Acuerdos adoptados por la Comisión arbitral

Ayer, a las cuatro de la tarde, se reunió la Comisión arbitral designada para entender en las incidencias que puedan surgir con motivo de la aplicación del Decreto sobre readmisión de obreros.

Presidió don Juan Marco Elorriaga, delegado provincial del Trabajo, actuando de secretario el de los Jurados mixtos, don Antonio García.

Como se sabe, forman dicha Comisión dos vocales patronos, don Mariano López y don Angel Pulido, y dos vocales obreros, don Antonio Hernanz y don Vicente Galocha.

Después de enterarse de las disposiciones del Ministerio y de un telegrama del ministro de Trabajo disponiendo que esta Comisión actúe en forma conciliatoria en todas las incidencias que puedan derivarse de la readmisión de obreros, quedó enterada de las gestiones que el presidente, señor Marco Elorriaga ha realizado para lograr la readmisión de los que fueron despedidos. En cuanto a los que aún no lo han sido, se convino en que los vocales patronos y obreros estudien detenidamente cada caso para resolver después en consecuencia.

Fueron estudiadas unas reclamaciones formuladas por obreros que trabajaron por cuenta del Estado (Patrimonio de la República, Patronato Nacional del Turismo, etc.), que fueron readmitidos con anterioridad al Decreto sobre readmisiones, pero que solicitan la indemnización correspondiente a los días que dejaron de tra-

Fuga de dos procesados por el atraco a la Banca Escrivá

Tarragona, 13 (11 m.)—Cuando había terminado el juicio contra los procesados con motivo del atraco a la Banca Escrivá, de Amposta, y debido a la aglomeración de gente que había en el vestíbulo de la Comisaría de la Generalidad donde se celebran actualmente vistas por realizarse obras en la Audiencia, desaparecieron los procesados Francisco Sabater y Manuel Quart, quienes habían sido absueltos, pero que se hallaban extinguiendo condena de catorce y doce años, respectivamente, por otro delito. A pesar de las activas gestiones realizadas por los Guardias civiles que custodiaban a los presos, los fugados no han sido detenidos.

Atropellado por una camioneta

Cuando esta mañana pasaba por la calle de Muerte y Vida el vecino de Revenga Manuel Herranz de la Fuente, de setenta y cuatro años, que cabalgaba una borrieca, fué ésta atropellada por una camioneta y derribado aquél, sufriendo el señor Herranz contusiones de carácter leve, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

El vehículo causante del atropello, pertenece a don Andrés Bartolomé e iba conducido por un hijo de éste llamado Luis.

lacionadas con la readmisión de obreros despedidos y de fijar las indemnizaciones que han de percibir los obreros readmitidos, requiere a todos los patronos que han readmitido a obreros represaliados a que comparezcan por escrito ante la Comisión hasta el martes próximo, día 17 del actual, exponiendo lo que estimen pertinente a su derecho.

Los referidos patronos podrán examinar en la Delegación provincial de Trabajo las instancias en las que sus obreros reclaman la indemnización.»

DE LA OCUPACION DE RENANIA

Oposición de Rusia a que Francia negocie con Alemania hasta que ésta retire sus tropas

Opinión rusa sobre la remilitarización de Renania

Londres, 13 (2 t.)—Los señores Litvinoff, comisario de Relaciones Exteriores de la U. R. S. S., y Flandin, ministro de Relaciones Exteriores de Francia, han estado conferenciando durante una hora en el hotel Savoy.

Se tiene entendido que Litvinoff expresó al ministro francés la fuerte oposición de Rusia a que Francia se avenga a negociar con Alemania mientras permanezcan las tropas alemanas en Renania, insistiendo sobre el hecho de que todo el porvenir de la Sociedad de Naciones dependía de una acción agresiva contra Alemania.

El número de soldados en Renania
Berlín, 13 (2 t.)—El ministro de Propaganda del Reich ha anunciado oficialmente que las tropas que ocupan Renania ascienden a 30.000 hombres, incluyendo a 11.000 Policías, incorporados al Ejército.

ESTADOS UNIDOS

Inundaciones en Nueva England. Cinco muertos y más de veinte heridos

Boston, 13 (2 t.)—Hasta este momento se sabe que han resultado cinco muertos y más de veinte heridos a consecuencia de las mayores inundaciones registradas en Nueva En-



En una competencia de belleza y de peinados, en combinación con un Congreso de peinadores en Berlín, un artista peinador ha creado este artístico, pero dificultoso peinado "Fragata", según modelos del siglo XVII

Se ha acordado la baja del precio del pan en Segovia y su provincia

Reunión del Comité regulador del mercado triguero

En el Gobierno civil se ha reunido esta tarde, bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia don Adolfo Chacón de la Mata, el Comité regulador del mercado del trigo para tratar de la necesidad de bajar el precio del pan.

La nota que nos ha sido facilitada, dice así:

Como resultado de lo hablado se ha convenido en que desde el próximo lunes, día 16, el precio a que se venderá el pan será el siguiente:
Pieza de dos kilos, una peseta.
Idem de kilo y medio, 0,80.
Idem de un kilo, 0,55.
Idem de medio kilo, 0,30.

El señor gobernador civil quiere hacer presente que tanto la representación triguera como las de las industrias panadera y harinera desde el primer momento han facilitado la labor de la Junta, llegando rápidamente a resolver lo que es un bien para los habitantes de Segovia y su provincia.

Tranquilidad

El señor Chacón de la Mata nos ha informado de que el orden es absoluto en la capital y en la provincia.

PARAGUAY

Declaraciones del jefe del Gobierno paraguayo

Asunción, 13 (2 t.)—El coronel Franco, jefe del nuevo Gobierno paraguayo, ha hecho un llamamiento a «Solidaridad de todos los grupos del país para la marcha hacia la realización de los altos ideales de la verdadera democracia».

Preguntado el coronel Franco si su concepto del nuevo Estado paraguayo está basado sobre los principios fascistas o «nazi», contestó:

Para el cumplimiento de nuestro deber no hemos de seguir ninguna tendencia extremista, ni acogernos a una dictadura blanca o roja, sino a la democracia. No se trata de fórmulas abstractas, sino de la realización en el terreno económico, social y espiritual de los principales objetivos de la revolución. Tendremos una verdadera democracia, donde los trabajadores y los campesinos tienen la ayuda del Estado y en que el partido político está basado sobre la realidad de su vida.

Mientras tanto, pido a mis compatriotas, de todos los grupos, solidaridad para la marcha hacia la realización de estos altos ideales.

El Decreto restringiendo temporalmente las actividades políticas está basado sobre la necesidad de organizar y fortalecer el poder revolucionario. Esto no significa la destrucción de los partidos, sino la declaración de una tregua en la vida política.

CHINA

23 muertos en una explosión

Homckon, 13 (2 t.)—Han resultado 23 muertos y 67 heridos a consecuencia de una explosión ocurrida en una fábrica de cohetes en la isla de Taipa, cerca de Habac. La explosión se sintió en toda la ciudad.

Este número ha sido visado por la censura

DESPUES DE LA OCUPACION DE RENANIA

Hitler ofrece la paz por veinticinco años

Advierte que no se repetirán estas proposiciones y rechaza la petición inglesa de reducir los efectivos en Renania

Carlsruhe, 12.—El canciller Hitler, después de cruzar la ciudad en medio de las aclamaciones de más de cien mil personas, llegó al estadio de la Escuela Superior, donde pronunció su primer discurso en la zona desmilitarizada.

El «führer» dijo: «Al venir a esta ciudad en el año 1932, nadie creía en la resurrección tan rápida de Alemania. El pueblo alemán marchaba a la catástrofe. Se había dividido políticamente, y a este estado interior correspondía una situación análoga de Alemania en el mundo... desconfianza, odios y angustias eran cosas corrientes entre los pueblos.

Cuando tomé el Poder el día 30 de Enero de 1933 juré mantenerme fiel hasta llegar a ver logrados objetivos que estimaba esenciales: asegurar el honor alemán, asegurar la igualdad de derechos, reconstrucción de la fuerza del Reich, pues un país no puede hacer obra sino apoyándose en su propia fuerza, y, por último, velar por el mantenimiento de la autoridad.

En tres años, ningún hombre podría aplaudir frenéticamente, si mis antecesores hubiesen hecho otro tanto en tres años y yo no me hallaría en este sitio. Creí en un ideal, porque creo en mi pueblo. Si no hubiese creído no me hallaría tampoco aquí.

Desco que se aplaquen las diferencias existentes entre los pueblos, según los métodos aplicados en el interior. Es una ideología, pero creo en ella. Trataría de demostrar al mundo y a Alemania, que Europa no es sino un pequeño espacio comprendiendo naciones llenas de tradiciones, creyentes de su historia. Las fronteras políticas pueden cambiar, pero las fronteras de los pueblos no cambian jamás. Es una insensatez despojar a los pueblos de su nacionalidad con un fin de dominación.

Aludiendo a un estrechamiento de relaciones entre Polonia y Alemania, el «führer» se declaró de acuerdo con los resultados de las necesidades de vecindad. Hitler dijo: «Espero que vendrá un día en que no se comprenderá el por qué de estos odios históricos. Nuestros dos pueblos comprenden que se deben entender. No quiero arrebatar sus derechos a ningún pueblo, pero yo no permitiría que Alemania fuera desposeída de los suyos. Hago el reproche a mis antecesores el no haber realizado una «Entente» basada en la igualdad de derechos, pues el respeto mutuo no pueden existir si no están basadas en la igualdad de derechos.

Dos pueblos, Francia y Alemania, perdieron en los campos de batalla lo mejor de su sangre por rectificar las fronteras en unos centenares de kilómetros.

Se me pregunta ¿vuestra política no es demasiado idealista? A esto respondo, no. Esta política es racional, y por consiguiente, realista.

Yo no renuncio a la soberanía sobre catorce millones y medio de hombres, sin compensación alguna. Nada nos hará renunciar a ello. He lanzado un llamamiento grandioso para la reorganización del mundo y quisiera que el mundo pensase tan grandiosamente como nosotros.

Ofrezco la paz durante veinticinco años, es decir, por un cuarto de siglo. Esto es más que mi generación. Mi oferta la hago por una vez y no lo será por otra.

El señor Hitler dedicó una violenta diatriba contra los judíos, volviendo a su tema electoral para solicitar de la nación se ponga a su lado.

Dice: «Fui nombrado por la voluntad del pueblo y sigo por la voluntad. Le pido que me ayude para defenderle, que una su fuerza a la mía, su fe a la mía también. Entonces Alemania triunfará sobre todas las pruebas que Dios la someta. También puede ser que nuestros vecinos hayan encontrado el camino que conduce hacia nosotros y quizás llegue el día y la hora en que nos demos las manos por encima del Rhin para trabajar por la paz.

Este es el ardiente deseo nuestro.

Alemania no se apoya sobre un hombre, sino sobre el pueblo. No queremos que el pueblo alemán caiga en la esclavitud. Yo actúo como defensor de la independencia de mi pueblo. No hace falta que Alemania sea un lacayo sin defensa.

Haciendo alusión al Pacto de Locarno, el canciller declara en substancia lo siguiente: «El pueblo alemán firmó un Pacto que le impuso grandes sacrificios. Numerosos habitantes de Bélgica, han sufrido sus consecuencias. Francia tiene una alianza con Polonia, con Bélgica, con Che-

coslovaquia. Alemania, no tiene el propósito de atacar a ninguna de ellas, pero Rusia, ha resultado ser vecina nuestra por intermedio de un tercer Estado. Veo la obra bolchevique introducirse en otros Estados, y yo no quiero que mi pueblo le abra sus fronteras.

El pueblo alemán es el más pacífico del mundo. Quiere trabajar en paz.

Haciendo alusión a la U. R. S. S. Hitler agregó: «Si el comunismo hubiera venido a Alemania, me habría muerto.»

Petición del Gobierno inglés y contestación de Hitler

Londres, 12.—Después de la reunión celebrada ayer por el Gobierno, el ministro de Negocios Extranjeros mandó llamar al embajador alemán, a quien manifestó que sería difícil exagerar cuán gravemente consideraba la situación actual del Gobierno inglés. Dió cuenta al embajador de que hoy celebrarían una reunión las potencias de Locarno y que el Gobierno inglés consideraba conveniente pedir al señor Hitler que hiciera lo antes posible y de un modo espontáneo algo en favor de un arre-

trar en discusión sobre el abandono o limitación provisional de la soberanía alemana en el territorio del Rhin. El canciller alemán desea, sin embargo, con el fin de facilitar la aceptación por parte de Francia de las proposiciones alemanas, dar explicaciones acerca de sus propósitos—que ya declaró cuáles eran desde un principio—, y solamente un carácter simbólico al restablecimiento de la soberanía alemana en el Rhin. El número de las tropas colocadas en determinadas guarniciones del territorio del Rhin sobre la base de tiempo de paz, ha sido ya comunicado a los agregados militares inglés y francés en Berlín. Este número no se aumentará por el momento. Tampoco hay intenciones de acercar más estas tropas a las fronteras francesa y belga. Estas restricciones sobre la reocupación militar del Rhin se observarán todo el tiempo que duren las negociaciones. Se pretende, sin embargo, que análoga actitud observen Francia y Bélgica.

El señor Eden ha dado conocimiento de este comunicado del Gobierno alemán a los representantes de las otras potencias en la reunión de hoy.

CAFES ROLON

glo. El Gobierno alemán debería retirar las tropas de la zona, de modo que la ocupación resultara simbólica, y comprometerse a no aumentar su número y no fortificar la zona al menos durante el período necesario para negociar los Pactos y regularizar la situación internacional.

Esta tarde el embajador alemán visitó al ministro de Negocios Extranjeros para hacerle la siguiente comunicación oficial de su Gobierno: El Gobierno alemán no puede en-

En el auto de procesamiento se acusa al general López Ochoa de ordenar más de veinte fusilamientos, sin formación de causa

Madrid, 13.—Hace varios meses venía instruyendo el juez especial, señor Lezurre, por delegación de la Sala sexta del Tribunal Supremo, diligencias sumariales a virtud de querrela interpuesta por el fiscal general de la República sobre supuestos fusilamientos habidos en el cuartel de Peñayo, de Oviedo, cuando la represión del movimiento revolucionario de Octubre de 1934.

Las diligencias han concretado en el auto de procesamiento, dictado en las últimas horas de la tarde de ayer, contra el general López Ochoa y contra el capitán de la Guardia civil don Nilo Tella, que estuvo a las órdenes del comandante Doval en Asturias.

El auto de procesamiento es muy extenso. En él se detallan los antecedentes de la denuncia que ha dado origen al sumario. De ellos parecen

deducirse la existencia de indicios de culpabilidad para los dos militares mencionados. El general López Ochoa ordenó el fusilamiento de varios paisanos, más de 20, sin previa formación de causa ni celebración de juicio sumarísimo.

En el auto se decreta el procesamiento y prisión sin fianza de ambos militares.

Respecto de la aplicación de la amnistía a este sumario, los magistrados de la Sala sexta afirman que, no pudiéndose aplicar aquella más que a los encartados o juzgados, no ha lugar por ahora a deliberar sobre este extremo, que queda pendiente de resolución para el momento procesal oportuno.

El auto dispone la práctica de numerosas diligencias, pedidas unas por el fiscal y otras dispuestas por la misma Sala.

El atentado contra el señor Jiménez Asúa pone de relieve la necesidad de evitar toda clase de desmanes

Madrid, 13.—La atención del orden público que domina los medios políticos ha despertado interés en torno al Consejo de ministros de hoy, puesto que se supone que aquel tema será el que llene la mayor parte, o al menos la fundamental de las deliberaciones ministeriales. Se supone que se adoptarán algunas medidas.

Los sucesos acaecidos eran motivo de atención y en las conversaciones del señor Azaña, con algunos ministros y el señor Martínez Barrio se debió de tratar de la necesidad de poner coto a las alteraciones.

Ya personas destacadas de las izquierdas no recataban su disgusto; pero el atentado contra el señor Jiménez Asúa ha puesto más de relieve

ante ellas la necesidad de evitar toda clase de desmanes.

Sin duda el señor Azaña debió manifestar al señor Largo Caballero la necesidad de que su influencia cerca de las masas se ejercite, porque a toda costa es necesario acabar con la repetición de algunos sucesos deplorables.

Respecto de los anuncios de manifestaciones campesinas para el domingo, parece que existe interés por parte del Gobierno en cortar su amplitud, reduciéndolas a mítines en las localidades en que se solicite permiso.

En cuanto al pleito interno del partido socialista, la Comisión ejecutiva del partido (tendencia prietista) ha contestado a un escrito de la Agrupación madrileña (Largo Caballero) insistiendo en la celebración rápida del Congreso del partido. Como el Comité madrileño insiste en que el Congreso se celebre en Madrid, la Comisión replica también que la indicación de la localidad debe partir de una Asamblea local y no del Comité.

La distribución de los grupos políticos en el Parlamento

El señor Martínez Barrio habla con el señor Azaña Madrid, 13.—Desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche estuvo en su despacho oficial el señor Azaña.

Recibió al ministro de Trabajo señor Ramos, y luego al director general de Seguridad señor Alonso Mallol. Este habló con los informadores, diciéndoles que se habían efectuado cinco detenciones con motivo del atentado al señor Jiménez Asúa, y que de madrugada quizá pudiera ser más explícito acerca de este asunto; pero que en aquel momento cualquier indiscreción pudiera entorpecer la acción de la justicia.

El señor Martínez Barrio, como de costumbre, conferenció con el señor Azaña, y a la salida manifestó que no había otras noticias sino las ya conocidas por la Prensa, y que había hablado con el señor Azaña de la distribución de los grupos políticos en el Parlamento. El lunes se celebrará una reunión de los representantes o jefes de esos grupos para adoptar acuerdos definitivos.

El subsecretario de Estado despachó con el señor Azaña, que, como se sabe, desempeñará ahora la cartera, y también habló el jefe del Gobierno con el director general de Prisiones señor Villar.

Al abandonar su despacho el señor Azaña dijo a los informadores que acababa de sostener una conversación con el ministro de la Gobernación, quien le había dado cuenta de que después del atentado de ayer mañana no se había alterado la tranquilidad en Madrid ni tampoco en provincias.

La composición del Parlamento

Se presentan en el Congreso 444 actas Madrid, 13.—El número de actas recibidas en el Congreso hasta el día de hoy es de 444. La filiación política de los diputados electos es la siguiente:

Table with 2 columns: Party Name and Number of Seats. Includes Socialistas (90), Izquierda Republicana (78), Unión Republicana (35), Esquerra (20), Independientes (19), Centro (14), Comunistas (14), Tradicionalistas (12), Liga (12), Renovación Española (11), Agrarios (10), Nacionalistas vascos (7), Radicales (6), Progresistas (6), Acción Catalana (4), Unión Socialista de Cataluña (4), Republicanos conservadores (3), Bloque Unificación Marxista (2), Unión de «Rabasseires» (2), Partido catalán proletario (2), Liberal demócrata (1), Regionalista republicano (1), Federal (1), Liberales monárquicos (1), Nacionalistas españoles (1), Independientes demócratas (1), Galleguistas (1), Sindicalistas (1), Sin clasificar el resto, hasta los 444.

«La Nación», y «La Epoca», se unen

«Claridad» se llamará «Avance» Madrid, 13.—Según se comenta en los centros periodísticos, en breve se fusionarán los dos periódicos de la tarde «La Nación» y «La Epoca» en uno solo. Parece que al nuevo diario aporta una importante cantidad el partido de Renovación Española.

También se afirma que el periódico «Claridad», órgano del grupo socialista de Largo Caballero, se convertirá en diario y cambiarán su nombre actual por el de «Avance». Dicho periódico será de la tarde y se dice que estará dirigido por Carlos Baraibar. Se habla mucho acerca de la operación financiera para la adquisición de la nueva maquinaria. Se dice que en ella han jugado un papel muy importante las reclamaciones que los redactores y obreros de «Diario de Madrid» tenían formuladas contra la Empresa por el cierre del periódico en las que exigen fuertes indemnizaciones.

TIERRAS PARA 40.000 YUNTEROS

Badajoz, 12.—Ha llegado procedente de Cáceres el director del Instituto de Reforma Agraria, señor Vázquez Humasqué. Dice que ha venido para dar cumplimiento a la parte del programa del Frente Popular relacionada con la Reforma agraria, dando las tierras a los trabajadores que las merezcan. El principio de asentamiento ofrecido está en dar las tierras a los yunteros. Mi propósito concreto es darlas en plazo de ocho días a cuarenta mil yunteros. Es necesaria esta urgencia por lo retrasado de los barbechos. Todo ello se hará con dos limitaciones. No retirar tierras improductivas para el cultivo y no quitárselas a los yunteros o labradores modestos, aunque sean de la acera de enfrente, pues en el sentido de hermandad popular nos hemos de distinguir las izquierdas de los que no lo son. El señor Vázquez salió para diversos pueblos.

TEATRO CERVANTES

SABADO, 14 DE MARZO

Universal presenta a John Barrimore y Bebé Daniels

El abogado

FUNCIONES PARA EL DOMINGO, DIA EN CERVANTES EN JUAN BRAVO JACKYE COOPER y WALLACE BEERY en EL NIÑO DE LAS MONJAS CAMPEO

Se cierra en Barcelona una fábrica, quedando sin trabajo 380 obreros

Barcelona, 12.—En la Consejería de Trabajo se ha reunido la representación del Sindicato del ramo de Transportes y otra de la Empresa de Tranvías, presididas por el consejero señor Barrera, para tratar de la readmisión de los obreros despedidos con motivo de la huelga que se produjo en la época en que era consejero de Gobernación el señor Dencás.

También se han reunido en la Consejería los representantes de la Unión Industrial Metalúrgica y obreros metalúrgicos, para tratar de la reclamación que éstos han formulado para que les sean abonadas las horas que han trabajado desde que fué implantada la jornada de cuarenta y ocho horas al momento en que ésta ha sido rebajada a cuarenta y cuatro.

El consejero de Trabajo ha convocado al gerente y a los obreros de la fábrica Cristalería Planells y Riba, para buscar una solución al conflicto que se produce con motivo del cierre de aquella fábrica, a consecuencia del cual quedan sin trabajo 380 obreros. Estos han manifestado que, a pesar de haberseles sido anunciado con mucha antelación el cierre de la fábrica por falta de trabajo, hoy se han visto muy sorprendidos al ver que las puertas de la fábrica habían sido cerradas y estaban custodiadas por la Guardia civil.

El Senado francés por 226 votos contra 48 ratifica el Pacto francosoviético

París, 12.—Según cifras rectificadas del escrutinio verificado en el Senado sobre la ratificación del Pacto francosoviético, éstas han sido de 226 votos contra 48.

La actitud de Tardieu

París, 12.—La actitud de Tardieu, aunque a la larga, significará, indudablemente, un golpe rudo al sistema democrático parlamentario; constituye, por el pronto, un elemento nuevo de división en la opinión francesa. Los Cruces de Fuego, ya algo descontentos de La Rocque, creen haber encontrado en el prestigio y experimentado político su Mesías. Otras fuerzas fascizantes piensan lo propio. Incluso en los grupos de derecha de Marin el «tardieuismo» ha crecido extraordinariamente desde que publicó su nota hace tres días. Ya esta tarde aseguraba un hombre muy templado y conocedor que Tardieu dará al traste con el parlamentarismo en Francia. El ex jefe del Gobierno vuelve, desde luego, de sus quince meses de retiro (¡que se le creía abandonado a la molición!) con grandes ganas de trabajar.

En «La Liberté» de esta tarde y en el gran semanario «Gringoire» de mañana comienza la publicación de una obra, que se editará en cinco tomos, y se titulará «El soberano cautivo». A juzgar por el extracto de «La Liberté», será una formidable

diatriba contra el Parlamento. ¿gún me informan, vendrá a ser especie de «Mein Kampf» francés, el la crítica tendrá también carácter histórico y autobiográfico, mas se limitará a los últimos años.

EL JOVEN Angel Velasco García

Ha fallecido el día 11 de Marzo de 1936 a los 23 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus afligidos padres don Juan Velasco y doña Damiana García, hermanos doña Petra y don Juan, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades irreparable desgracia y les suplican asistan a la misa de entierro, que tendrá lugar mañana sábado, día 14, a las ocho, en la iglesia parroquial de San Mateo.

La boda de Eduardo V

Londres, 12.—Ha producido emoción en toda Inglaterra la noticia que el Rey Eduardo desea que la Corona de los Comunes considere posibilidad de su próximo matrimonio. Parece que el joven Monarca es dispuesto a dar pronto una Reinas pueblo inglés, y este propósito causado general alegría. Los nombres de varias princesas europeas circulan como los de posibles candidatas a Corona de la Gran Bretaña, aunque al momento no puede asegurarse que el Rey haya elegido ya su esposa. Se asegura que Su majestad Eduardo VIII sólo ha comunicado su propósito a una alta dignidad de la Iglesia anglicana, que guarda impenetrable reserva.

Jóvenes radicales arrancan unos carteles anunciadores de un libro injurioso para Lerroux

Barcelona, 13.—Ayer unos individuos, que, al parecer, pertenecen a las Juventudes radicales, arrancaron unos carteles que, desde hace días, se exhiben en los quioscos de las Ramblas, anunciadores de un libro que estiman injurioso para su jefe, señor Lerroux, amontonándolos y prendiéndolos fuego en la vía pública. El suceso dió lugar a un incidente que no tuvo consecuencias; no se practicó ninguna detención.

CAFES ROLON

Vendo máquina de aventar buen uso barata. Para tratar, con V. cente Ayuso, en Marazuela.

Se vende una chota de diez días de pura raza holandesa. Para tratar, en la lechería de las Cuatro Calles, Segovia.

Se vende vaca suiza recién parida del tercero. Para tratar, con Gervasia Calvo, en Roda de Eresma.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

Anuncio Esta Corporación, de conformidad con lo que dispone el vigente Reglamento de contratación de servicios provinciales y municipales, en las Alcaldías de los días 2 de Marzo del corriente año, ha acordado señalar el día 2 de Abril de 1936 y hora de las once de la mañana, para la celebración de la subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 9.500 a 14.700 de la carretera «de Arroyo de Cuéllar a Santuiste de San Juan Bautista», bajo el tipo de 41.891,63 pesetas, y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría de la excelentísima Diputación provincial, en los días y horas de oficina. Las proposiciones para optar a la subasta, se ajustarán al modelo oficial, admitiéndose las mismas, así como los depósitos provisionales, en las Alcaldías de las cabezas de los partidos judiciales de Cuéllar, Riaza, Santa María de Nieva y Sepúlveda, en los días laborales y horas de diez a trece, desde el siguiente al en que aparezca este anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia, hasta dos días antes del señalado para la celebración de la subasta y en la secretaría de la excelentísima Diputación de Segovia, durante los referidos días hábiles y horas indicadas anteriormente, hasta el anterior al señalado para la licitación. Se acompañará, por separado, la cédula personal del licitador, la carta de pago del depósito provisional importante 2.094,53 pesetas y una relación de la clase de obreros que han de ser empleados en las indicadas obras, referente a las remuneraciones mínimas que por jornada legal y por horas extraordinarias han de percibir dichos obreros conforme disponen las disposiciones vigentes sobre la materia, exigiéndose también como requisito inexcusable la exhibición del justificante corriente que acredite haberse realizado el pago de las cuotas patronales para el retiro del personal asalariado, significándose que si el licitador de una subasta no ha tenido con anterioridad a las anunciadas por la Diputación provincial obra a su cargo, acreditará el extremo del Retiro Obrero con certificación negativa expedida por la Delegación que en Segovia tiene la Caja de Previsión de Castilla la Vieja. El plazo de duración para realizar dichas obras es el seis de meses, dentro del cual han de darse por terminadas. Segovia, 4 de Marzo de 1936.—El presidente, Epifanio Onrubia.—P. A. de la C. G.: El secretario, Timoteo de Antonio y Gil.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO. Capital autorizado 100.000.000 ptas. Capital desembolsado 51.355.500. RESERVAS 70.592.954. Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19. en Cuéllar: Plaza de San Francisco.

ELECCIONES MUNICIPALES EL 12 DE ABRIL

Así lo ha acordado el Gobierno en el Consejo celebrado hoy

Madrid, 13 (4 t.)—Desde las once de la mañana hasta las dos y media de la tarde estuvieron reunidos los ministros en la Presidencia.

A la salida el ministro de la Gobernación dijo que se había acordado que la celebración de las elecciones municipales se haga el día 12 de Abril.

Había una dificultad—dijo—consistente en que coincidía la fecha con la del vencimiento y renovación de Obligaciones del Tesoro, pero la cosa ha quedado resuelta.

Al salir el señor Azaña se limitó a decir a los informadores:

—A las siete de la tarde continuaremos, porque hay muchos asuntos

que examinar y no hemos podido terminar su estudio.

El ministro de Trabajo dijo que la referencia de la reunión la daría al terminar el Consejo de la tarde.

Unicamente adelantó que habían sido estudiadas las bases para el proyecto de ley en relación con el Decreto de Amnistía, y que se habían adoptado acuerdos relacionados con el sumario derivado de la represión de Asturias.

El ministro de Industria y Comercio señor Alvarez Buylla, asistió por primera vez al Consejo de ministros. Había llegado esta mañana de Barcelona y acto continuo tomó posesión de su cargo.

Empleados despedidos del Banco de España visitan al subsecretario de Trabajo

Para exponerle las resistencias que dicen encontrar por parte de las autoridades del Banco de España para su readmisión, visitó esta mañana una Comisión de empleados despedidos de aquel Establecimiento de crédito al subsecretario de Trabajo señor Ossorio Tafall. Este les manifestó que daría cuenta de sus peticiones al ministro señor Ramos, y les aseguró, por su parte, que si los funcionarios tienen derecho a la readmisión, el Banco de España cumplirá el Decreto dictado recientemente por el ministro de Trabajo.

Los hombres de Estado británicos, si está dentro de su posibilidad, tendrán que conciliar los dos conceptos entre sí opuestos. El de Francia, de no entablar negociaciones mientras que las tropas alemanas permanezcan en Renania, y el de Alemania que pide que antes de la apertura de negociaciones a propósito de su retorno a la Sociedad de Naciones, se considere el restablecimiento de su soberanía como un hecho cumplido. La respuesta de Alemania a las gestiones británicas no puede considerarse como definitiva. Esperando la solución que simplifique el cometido de la Gran Bretaña, hay que esclarecer las demás cuestiones. Francia se opone a una guerra, pero si desesperada busca una satisfacción, las demás potencias tienen para con ella obligaciones que no pueden ser tomadas a broma.

El redactor diplomático del mismo periódico declara que la actitud del Gobierno británico se ha hecho de una manera palpable más firme. Los ministros—añade—acordaron ayer que hay que probar para conseguir que sean entabladas negociaciones.

Sin embargo, si estas tentativas no tienen éxito, el Gobierno cree que sólo queda decidirse entre dos alternativas: o mantener sus compromisos, o romperlos. Esto último implica la ruina completa del sistema de la Sociedad de Naciones. Sin embargo, la Gran Bretaña ha conseguido ganar tiempo para examinar el asunto con mayor tranquilidad, persuadiendo a Francia y Bélgica que conviene más a la presente situación el examen por el Consejo de la Sociedad de Naciones, que una acción im-

diata destinada a acudir en ayuda de la víctima de una agresión. Inglaterra está persuadida de que para París no se proyecta ataque alguno.

El «Daily Mail» declara:

«En las últimas veinticuatro horas no ha ocurrido nada que pueda impedir a los estadistas del mundo mantener la paz. La situación es muy difícil, pero con prudencia y con mesura se puede evitar el peligro de una nueva catástrofe universal. Todos deben dirigir sus esfuerzos en pro de la paz.»

A continuación el periódico hace observar que en el caso presente no pueden ser aplicadas las sanciones de la Sociedad de Naciones. Las tropas que ocupan la región renana—añade—no han invadido el territorio de un Estado extranjero, y en consecuencia los castigos previstos por el Estatuto de la Sociedad de Naciones, no se pueden aplicar en este caso.

Ateniéndonos a la naturaleza de las cosas, la desmilitarización de la región renana debía terminar más pronto o más tarde. No existe ejemplo de que tal servidumbre dure eternamente. Las cláusulas del Tratado de Versalles no habrían existido muchos años. Este es un hecho que advierten la mayoría de los ingleses y es una razón casi decisiva para que se prefieran negociaciones a la violencia. En efecto, la diplomacia tendría un gran fracaso si no encontrara medio alguno de llegar a un acuerdo entre los criterios francés y alemán. El sentimiento de la Gran Bretaña entera se eleva contra las medidas de violencia.

La jornada de cuarenta y cuatro horas semanales

Madrid, 13 (3 t.)—La «Gaceta» publica una Orden de Trabajo disponiendo que la fecha de implantación de la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales para las industrias siderúrgicas, metalúrgicas y derivadas del material eléctrico y científico del territorio nacional, será la del 9 del actual.

INFORMACION DE CATALUÑA

El señor Companys se ha posesionado de la presidencia de la Generalidad

En el Parlamento catalán estará a la disposición de todas las oposiciones

Barcelona, 13 (3 t.)—Esta mañana ha regresado de San Quirico de Safaja el presidente de la Generalidad, que ha tomado posesión inmediatamente del cargo en que hasta hoy le substituyó el señor Gassol. El señor Companys recibió a primera hora de la tarde a los informadores, manifestándoles que ha celebrado un amplio cambio de impresiones con el señor Gassol sobre cuestiones políticas y de Gobierno y que le habían visitado el presidente del Parlamento catalán y varios diputados, dedicando seguidamente un caluroso elogio al señor Gassol por el celo que con que ha desempeñado las funciones delegadas de la presidencia de la Generalidad y anunciando que había convocado para mañana al Gobierno de la Generalidad para estudiar los problemas que tiene planteados.

de dimisiones de consejeros de la Generalidad—le ha advertido un informador.

—Ninguna de ellas ha manifestado el propósito que indica el rumor. Yo no he pensado en substitutiones porque todos siguen contando absolutamente con mi confianza.

—Bien—le ha contestado el mismo periodista—; pero es que se dice que las dimisiones se producirán por incompatibilidad por ser diputados todos los consejeros de la Generalidad.

—La incompatibilidad—ha replicado el señor Companys—no la veo clara, pero en definitiva deberán ser ellos mismos los que tendrán que resolver la cuestión, decidiéndose por un cargo u otro.

individuos que, armados, de pistolas, entraron en dicho establecimiento, ordenando a los dependientes que levantaran los brazos. Uno de aquellos se dirigió inmediatamente a la Caja, amenazando al cajero para que hiciera entrega del dinero que guardaba. En vista de que éste se resistía, el mismo individuo cogió unos saquitos que había en la Caja y que contenían 25.000 pesetas en plata y billetes del Banco. Seguidamente abandonaron el Banco, montando en el vehículo, en el que desaparecieron rápidamente.

Se revoca la terminación del sumario de la lotería

Barcelona, 13 (3 t.)—Se ha resuelto por el Tribunal de la Sección tercera el recurso de apelación interpuesto por el defensor de la lotería María Illa en la causa que se le sigue en el Juzgado número 11 por defraudación a la Hacienda.

La Sala revoca la terminación del sumario y ordena al Juzgado que lo tramite para la acumulación de todos los delitos que se siguen contra la procesada en el Juzgado número 13. Deniega además la libertad provisional que solicitó el defensor de la procesada, pero accede a que se le apliquen los beneficios de la prisión atenuada. No obstante esta decisión, María Illa sigue en la cárcel por estar también a disposición del Juzgado número 13.

—No considero—siguió diciendo—que los momentos presentes sean los más apropiados para hacer declaraciones políticas. No obstante debo advertir que el Gobierno es el único que tiene en este sentido la iniciativa exclusiva.

Contestando a preguntas de los informadores afirmó que el Gobierno autónomo asistirá a la reapertura del Parlamento catalán y que él ha de estar, desde aquel momento, a disposición de todas las oposiciones, sin ninguna clase de reservas.

—Se ha hablado mucho estos días

Cuatro desconocidos, pistola en mano, se apoderan de 25.000 pesetas del Banco Colonial de Valls

Barcelona, 13 (3 t.)—Esta mediodía la Guardia civil ha comunicado al delegado general de Orden público que en un establecimiento bancario de Valls penetraron esta mañana cuatro desconocidos, pistola en mano, llevándose 25.000 pesetas.

El hecho, según nuestros informes, se desarrolló en la siguiente forma:

A las diez de la mañana, frente al Banco Colonial de Valls, se detuvo un automóvil de la matrícula de Barcelona, del que descendieron cuatro

Se informa que el comisario de Relaciones Exteriores de Rusia Máximo Litvinoff, da su completo apoyo a la proposición francesa. Se cree que la cuestión de la asistencia de la Pequeña Entente y de la balcánica para la aplicación de sanciones contra Alemania fué discutida por Litvinoff y el ministro de Relaciones Exteriores rumano Nicolás Titulesco.

Hay pocas esperanzas de que se llegue a un acuerdo esta tarde entre Inglaterra y el bloque francosoviético, a menos que Hitler haga una nueva oferta de bastante importancia que permita la realización de negociaciones con Alemania.

Se teme que se produzca una situación grave a consecuencia de la escisión entre Inglaterra y Francia, que originaría el fracaso del sistema entero de seguridad colectiva basado en la Sociedad de Naciones.—United Press.

AL MARGEN DE LA OCUPACION DE RENANIA

"Con prudencia y con mesura se puede evitar el peligro de una nueva catástrofe universal", dice "Daily Mail,"

El discurso de Hitler ha merecido favorables comentarios en Washington. Comentarios de la Prensa francesa, inglesa y alemana

Comentarios favorables en Washington al discurso de Hitler

Washington, 13 (3 t.)—El discurso de Hitler en Karlsruhe ha originado comentarios favorables por considerarlo como un gesto constructivo de paz. Sin embargo, muchos observadores opinan que los franceses están más afectados por la ocupación de Renania que por lo que indican las palabras del «führer».

Se ha hecho la observación de que Hitler compara sus planes para la pacificación de las relaciones europeas de Alemania a los que puso en vigor para la resolución de los asuntos interiores del Reich. Pero los imparciales recuerdan que los franceses y muchos otros pueblos no están conformes con los métodos de Hitler, que consideran basados en el empleo excesivo de la fuerza.

«Se trata de la paz o de la guerra. La firmeza inglesa es para Alemania la obligación de retornar al concierto de las naciones europeas. La debilidad británica sería un alientamiento para el Reich a multiplicar sus exigencias hasta el momento en que no tendríamos más remedio que escoger entre la sujeción total o la más desastrosa de las guerras.»

Toda la actividad francesa no conseguirá disimular el hecho de que los triunfos se encuentran por entero en manos de la Gran Bretaña, sin cuyo consentimiento ni la Conferencia de Locarno, ni la Sociedad de Naciones podrán adoptar decisiones, sea cualquiera su alcance.

La Prensa inglesa

Londres, 13 (3 t.)—El «Daily Telegraph» dice:

Impresión de los periódicos franceses

París, 13 (3 t.)—La impresión general de los periódicos sobre la primera jornada londinense no es mala, y se felicita de que la firmeza del Gobierno francés haya conseguido modificar la posición de reticencia adoptada en un principio por el Gobierno inglés.

Bouerges dice en «El Petit Parisien» que conviene guardarse de un optimismo exagerado, pero indudablemente la Gran Bretaña y sus dirigidos abren los ojos ante el peligro mortal que representa para la seguridad colectiva y la existencia de la Sociedad de Naciones el acto de Alemania. La primera jornada ha sido incontestablemente buena. Es de desear que sea seguida de otras mejores todavía.

«L'Oeuvre», al poner de relieve las responsabilidades de Londres, dice:

LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 13 (3 t.)—La «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice:

Estamos lejos de alegrarnos de la diferencia evidente que existe entre el criterio inglés y el francés. Más bien lamentamos que no haya sido posible hasta ahora al Gobierno francés acomodarse al criterio británico. La garantía de Inglaterra para un nuevo Pacto renano constituye la primera oferta a Francia. La otra alternativa es una ruina completa del orden europeo, y continuamos negándonos a creer que un Gobierno francés puede asumir la responsabilidad.

Por otra parte, el Gobierno británico debería darse plena cuenta de que la probabilidad resultante de la oferta de Alemania no se renovará, como se deduce de la declaración oficial del Gobierno alemán.

El «Beliner Tageblatt» escribe:

Se pide un gesto simbólico. ¿Qué significaría? No otra cosa que la nueva proclamación de una discriminación representada en un momento en que no sólo se ha negado a concedernos nuestra entera soberanía, sino que se ha falseado y anulado el acuerdo por el que unos estadistas se creyeron en el deber de renunciar a una parte de la soberanía del Reich, que, sin embargo, no puedo constituir más que un conjunto. Alemania no está dispuesta a renunciar a su derecho ni a dejarse empujar en el camino de una insinceridad.

«La Germania» declara:

Envejecida por la ANEMIA

Esa situación angustiosa y de fatales consecuencias, desaparece enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos y dotando al organismo de energías juveniles a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe

Envejecida por la ANEMIA

Esa situación angustiosa y de fatales consecuencias, desaparece enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos y dotando al organismo de energías juveniles a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año porque es inalterable. No se vende a granel

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar malestar. Pídale en farmacias

Parece que Inglaterra rechaza la aplicación de sanciones a Alemania

La Conferencia de los firmantes del Pacto de Locarno

Londres, 13 (4 t.)—Antes de la reunión de los firmantes de Locarno, el señor Baldwin reunió en Downing Street a varios de sus colegas, entre ellos los señores Eden, Halifax, Neville y Chamberlain. A las once y media los tres ministros salieron sucesivamente de Downing Street y se dirigieron al Foreign Office.

Londres, 13 (4 t.)—Poco antes de mediodía comenzó la nueva reunión en el Foreign Office de los delegados de las potencias firmantes del Tratado de Locarno. Desde las once numeroso público se agolpaba en Downing Street, cerca de la puerta principal del ministerio de Negocios Extranjeros.

No se ha logrado ningún acuerdo entre las potencias firmantes del Tratado de Locarno sobre las medidas que han de aplicarse con relación a la denuncia del mencionado Tratado.

Por esto será necesaria otra reunión esta tarde.

Según fuentes fidedignas diplomáticas, Inglaterra ha rechazado la proposición francesa para la aplicación de sanciones económicas y financieras contra Alemania. Se informa que la principal objeción inglesa se basa en que la adopción de estas medidas pudiera conducir a la guerra con Alemania, e Inglaterra no está dispuesta a correr tal riesgo. La política inglesa tiende a ser moderada y tiene por objeto hallar un acuerdo aceptable por Alemania y Francia, pero esta política se critica duramente por los elementos del bloque francosoviético. Así lo hizo constar el ministro de Hacienda inglés, Neville Chamberlain,

Entierro del agente de Vigilancia muerto en el atentado contra al señor Jiménez Asúa

Madrid, 13 (6 t.)—Se ha verificado el entierro del agente de Vigilancia señor Gisbert, muerto ayer en el atentado contra el señor Jiménez Asúa.

A las cuatro y media ha tenido lugar el traslado del cadáver desde la Dirección general de Seguridad al cementerio del Este.

A dicha hora diez compañeros del finado sacaron el féretro y le depositaron en el coche estufa.

Abrió marcha una sección de la guardia municipal y seguía el coche fúnebre, tras el cual iba el féretro a hombros de compañeros del infortunado agente.

En la Gran Vía y en la calle de Alcalá una gran multitud presenció el paso del fúnebre cortejo, dándose diversos vivas y mueras, viéndose puños en alto.

Se formaron dos presidencias. Una la constituían el hermano del agente muerto don Juan y otros familiares y la oficial integrábala el ministro de la Gobernación, director general de Seguridad, alcalde de Madrid, y representantes de varios departamentos ministeriales.

El duelo se despidió en la plaza de la Cibeles, acompañando al féretro hasta el cementerio familiares, amigos y compañeros del finado.

Durante el trayecto se produjeron algunos incidentes. El de mayor importancia ocurrió en la calle de Alcalá, esquina a la de Barquillo, donde un individuo, al parecer fascista, fué reconocido por algunos de los que formaban en el cortejo, siendo insultado.

Maniobras de submarinos españoles

Mahón, 13 (1 t.)—Han salido de esta base naval los submarinos «B-1» y «B-3», para efectuar maniobras combinadas. El submarino «B-1» arbolaba la insignia de jefe de la escuadrilla.

Salieron también tres aviones para tomar parte en dichas maniobras, que se efectuarán alrededor del archipiélago balear.

El Tribunal de Garantías se ha ocupado de la aplicación de la amnistía al señor Dencás

Está acusado de varios delitos de malversación

Madrid, 13 (4 t.)—Esta mañana se reunió el pleno del Tribunal de Garantías Constitucionales. Entre los asuntos del orden del día figuraba el relativo a si se debía o no considerar comprendidos en los beneficios de la amnistía los delitos de malversación de que se acusa al señor Dencás.

A la salida, el secretario general facilitó la referencia de lo tratado a los periodistas.

Se declaró comprendido al señor Dencás en la amnistía en cuanto al delito de malversación de 80.000 pesetas, destinadas a la compra de armas para los afiliados a Estat Catalá, que tiene un indudable carácter político. No se aplica la amnistía, por ahora, al segundo delito de malversación de 31.811 pesetas, cuya inversión no aparece justificada. En cuanto a su libertad provisional, como el señor Dencás está declarado en rebeldía, tan pronto como comparezca y sea oído, se resolverá.

El escrito del defensor del señor Dencás, señor Armisen, dice que el carácter político de los hechos se deduce de que Francia negó la extradición.

El fiscal, en su escrito, manifestó que de lo actuado no hay bastantes elementos de juicio para considerar los hechos de motivación política o social y que cabría decretar la libertad provisional, en el caso de que el señor Dencás se presentara.

Una nueva comedia de Luca de Tena

Zaragoza, 13 (6 t.)—Don Juan Ignacio Luca de Tena ha leído a la compañía de Rafael Rivelles el primer acto de su obra titulada «Brandel, dictador», segunda parte de «¿Quién soy yo?»

La lectura fué muy celebrada y felicitado el autor. Probablemente esta obra se estrenará en Buenos Aires, cuando la compañía de Rivelles comience su tournée por América del Sur.

Don Juan Ignacio Luca de Tena marchará seguramente mañana a San Sebastián, acompañado de su secretario señor Miralles.

Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de la compra.

PENSION CHICLANERO desde 8 pesetas

JOSE OLMEDILLAS

Avenida Eduardo Dato, 27. Tel. 22013 (Gran Vía).—MADRID

Se vende una vaca suiza recién parida, con una chota, tercer parto y produce ón cincuenta cuartillos. Para tratar, con Benito Adrados, en Veganzones.

Se vende vaca holandesa recién parida del primero o se cambia. Para tratar, con Adolfo de la Mata, en Garcillán.

Se venden dos caballos enseñados al tiro y silla. Razón, Plaza Instituto, número 1, bajo.

INSTANTANEA POLITICA

UNA PREOCUPACION ELEMENTAL

Don Amós Salvador, ministro de la Gobernación, visitó durante una hora al señor Azaña en su despacho. Después el señor Azaña habló largamente con el señor Largo Caballero. Cuando salió de conversar con el jefe del Gobierno dijo a los informadores que venía a hablar con el señor Azaña con respecto a ciertas peticiones de los obreros de su partido. Pero a continuación agregó: ¿A que no me creen? Los informadores respondieron negativamente. Se supone que la conversación del ministro de la Gobernación, como la del señor Largo Caballero, tiene por objeto hablar sobre temas de orden público. En efecto; lo que se llama "presión de la calle" expuesta de modo espectacular en las sucesivas manifestaciones realizadas en Madrid, no se ha contenido dentro de los límites estrictos que demandaba el jefe del Gobierno el día 20 de Febrero, cuando solicitaba de las masas paciencia porque el Frente Popular cumpliría con toda exactitud sus compromisos. Aunque la censura es rigurosimísima,

nadie puede evitar que los sucesos ocurridos lleguen a oídos de la gente. Muchas veces se aumentan las proporciones indebidamente, y no es por elementos alarmistas de derechas, que los hay, sino por elementos de izquierda que expresan de este modo su admiración y su complacencia por lo que ellos llaman hechos revolucionarios. Claro está que posiblemente sin censura sería peor, porque la imitación se correría como la pólvora, aunque no fuera con otro deseo por parte de algunos instigadores locales de ganar entorchados y apuntarse "hechos de armas" que olvidaran su pasado político inmediato, tales como su amor a la Dictadura, su ascendiente político maurista.

El ministro de la Gobernación, después de hablar con el jefe del Gobierno, dijo que se habían adoptado toda suerte de precauciones para impedir que se repitiesen los hechos que podían contribuir de modo notorio a la alarma de la gente pacífica, dicho sea con las palabras y los conceptos más eufemistas del mundo.

Se va, pues, a impedir que la calle sea de nadie en particular.

Evidentemente la conversación entre los tres señores dichos ha tenido gran interés.

es el labrador (al menos en Castilla y en alguna otra región) nos encontramos con que el agricultor, si vende su trigo, sale perdiendo y si utiliza los piensos para el cebo de ganado destinado a la venta o al consumo propio, resulta asimismo perjudicado. No puede darse mayor incongruencia. Lo lógico sería que a piensos «caros», el ganado resultara caro, y viceversa.

Vemos, pues, que sistemáticamente van siendo atacados dos importantísimos componentes de la riqueza del país: el agrícola y el pecuario. Cierta es que, volviendo sobre las cotizaciones del cerdo en Madrid, vemos que el kilo canal se vende a 1,70, pero si prestamos atención a los demás productos de aquí, nos encontraremos con que no existe ni la más remota armonía en las cotizaciones.

Se precisa, pues, una buena política de abastos, que debe tener su punto de partida en las condiciones en que se produce la materia prima (piensos) utilizada para obtener carne. negro y de obras de arte a los Museos. En el caso de esta obra de Tiziano, el Museo ha tenido que echar mano de sus fondos para adquirirla. El cuadro, muy bello, representa a Venus recostada sobre una especie de sofá, escuchando el concierto de laúd que toca apuesto mancebo. Amplias cortinas, en gran parte recogidas, dejan ver hermoso y dilatado paisaje, con un lago en primer término. A la derecha, un bosquecillo se anima con la danza de unos genios. Parece ser que sobre esta obra mantuvo Tiziano correspondencia con Carlos V, por el año 1545. La composición ofrece alguna semejanza con la del Prado del mismo asunto, que tiene el número 420 en el catálogo. Este cuadro que ahora ingresa en el Museo Metropolitano fué descubierta hace pocos años en una casa de campo del conde de Leicester, en donde pasaba inadvertida, tal vez por la capa de obscuro barniz que la cubría. Una vez quitado el barniz, se ofreció como obra magnífica.

Dolores Primo de Rivera, detenida

Después de prestar declaración fué puesta en libertad. Madrid, 13.—La Policía ha procedido a la detención de la señorita Dolores Primo de Rivera (hija de don Fernando), con domicilio en la calle de Cervantes, 30, por haber intentado celebrar una reunión de Falange Española en su domicilio. La detenida fué trasladada al Juzgado de guardia. Después de prestar declaración fué puesta en libertad.

Una obra del Tiziano ingresa en el Museo Metropolitano de Nueva York

Madrid, 13.—Una de las obras maestras más importantes de la pintura veneciana del siglo XVI, del gran Tiziano—«Venus escuchando un concierto de laúd», acaba de ingresar en el Museo Metropolitano de Nueva York, adquirida del comerciante inglés de antigüedades lord Duveen, por la suma de 70.000 libras. Las circunstancias económicas tan desfavorables están poniendo en desuso la filantrópica costumbre norteamericana de hacer donaciones de di-

IMPRESION BURSATIL

Se produce en el mercado un ligero momento de respiro. Y se refiere de una manera concreta al sector de especulación. Mejores cambios en la jornada, tanto en el bolsín como en la sesión de la tarde para explosivos. Rijs "Ferros". Seguramente son las Rijs en este instante el único foco de firmeza, porque en los Explosivos se advierte la presencia de una masa de papel de contado, con visible flojedad en los cupones que de 85 bajan a 84 y 81. En general, el fin de la jornada no es tan bueno como el principio.

En el resto del mercado, hay cierta confusión, contrastando las notas buenas con las malas, el alza de las Campas, ante el dividendo de 9,30 por 100—bruto—y la baja de los Bancos de España que de 528 ceden a 512.

Por lo regular, las notas pesimistas dominan a las otras aunque no está mal que se mantengan estas notas de buen ver aquí y allá, contrastando con el horizonte excesivamente negro de las jornadas anteriores.

Donde no cambia la situación, porque la tendencia es peor, es en los Fondos del Estado. Se da la circunstancia de que el "sin impuestos" de 1927 que estaba considerado como el valor guión del grupo y que estaba bastante nutrido de numerario, ahora está también sometido al régimen de intervención, con el cambio clavado. En este sector, el papel es muy abundante y como no se ve donde están los compradores, el final es que no hay negocio.

La Comisión Ejecutiva del partido socialista recomienda una actitud leal con el pacto del Frente Popular ante las agresiones

Madrid, 13.—Ayer por la tarde se reunió la Comisión Ejecutiva del partido socialista. Al terminar la reunión facilitó una nota, en la que protesta del atentado y llama la atención de sus afiliados para que «dándose cuenta de la gravísima situación política que quieren producir los elementos reaccionarios, mal avenidos con la derrota que el pueblo les ha infligido en las urnas, se mantengan en una actitud de entusiasta lealtad con respecto a los compromisos contraídos en el programa del Frente Popular; programa cuya realización se pretende impedir mediante un sistema de agresiones provocativas. Por ello, ahora más que nunca, nuestras organizaciones deben redoblar su disciplina y su cohesión interior para afrontar las contingencias que pueda crear el reaccionarismo». Por su parte, el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña, que preside el señor Largo Caballero, celebró también anoche una reunión extraordinaria. Al término de ella facilitó una nota, en la que se dice que el Comité ha sido informado del atentado cometido contra el señor Jiménez Asúa y que acordó «protestar energicamente contra el infame atentado». Se felicita este Comité—añade la nota—de que nuestro querido compañero haya resultado ileso y lamenta profundamente las consecuencias desgraciadas del atentado.

LA GUERRA ITALOETIOPE

Ha comenzado la ofensiva italiana en Somalia

Roma, 13.—Se sabe de fuente fidedigna de Mogadiscio que el jueves por la mañana el general Graziani ha iniciado su gran ofensiva en todo el frente de Somalia. Se sabe que los principales objetivos son Dagabur y Jijiga. Abastecimiento por medio de aviones. Asmara, 12.—Las tropas italianas que forman la avanzada del Ejército de ocupación tienen que ser abastecidas por medio de aviones. Al prin-

¡ES ASOMBROSO!

Los precios tan económicos y clase que tiene la GRAN LIQUIDACION por el so de existencias de muebles de toda variación y elegantes modelos. Aparadores, a 50 pesetas; cómodas, a 35; mesas de comedor, a 17; mesas de cocina, a 9; mesas de centro, a 9; maceteros, a 2,25, y mesillas de noche, a 9. Gran surtido de armarios de luna y de cocina. Infinidad de muebles de los casi regalados.

Visiten esta liquidación si quieren amueblar su casa con gusto y con poco dinero

FRORENCIO ROSSI

San Clemente, 7 (Próximo al Azogue)

COOPERATIVA ELECTRA SEGOVIANA

Habiéndose de proceder en plan breve a la amortización total de los bonos de cooperación, se ruega a los tenedores de éstos que a partir de esta fecha y durante todo el mes de Marzo presenten los que hayan sido amortizados en sorteos anteriores y los que se hallen pendientes de cobro de intereses, a fin de que no dificulte las operaciones de amortización definitiva que se anuncian oportunamente.—El Consejo de Administración.

CAFES ROLON

Vendo coche «Dogge», propio o turismo, camioneta una tonelada, 12 caballos, patente corriente, tabla pruba Informes, Daniel Bermejo, Santa Columba, 11, Segovia.

Se vende un cuartel de sierra tirado de tres días, con su correspondiente chota o sin ella, de abundante producción. Para tratar, con don Francisco Lucíañez, en Berny de Porreros.

Vendo vaca holandesa del segundo parto, recién parida o cambio por chota de año. Para tratar, con Francisco Pozo, en Abades.

Se vende una vaca primeriza, parida de tres días, con su correspondiente chota o sin ella, de abundante producción. Para tratar, con don Francisco Lucíañez, en Berny de Porreros.

Ama de cría leche fresca, desea criar en su domicilio. Dirigirse a Bienvenido García, en Valviñaja (Segovia).

Se vende vaca suiza recién parida del tercer parto. Para tratar con Bernardino Llorente, en Juarros de Romoros.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica, 668,9
Dirección del viento, Norte Noreste.
Temperatura máxima, 10

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica, 673,4
Dirección del viento, Norte Noreste.
Temperatura mínima (protegida), 20
Pronóstico del tiempo, variable.

Se vende un carro de varas en buen uso. Para tratar, con Luis García (a) el pellejero, en Navada de la Asunción.

Partos se admite ganado vacuno por primavera y verano en la dehesa de Fuenquadra, término de Revenga. Para tratar, con el guarda o vaquero de dicha finca.

Embutidos LUENGO

E. Daoiz, 20. Teléfono 269

En Cervantes

«Pasaporte a la fama», película sonora

Del programa de ayer en este teatro, como jueves de moda, lo más saliente fueron unos dibujos en color, de asunto delicado, bellos de forma y con su poquito humorismo. Están editados por la Metro Goldwin Mayer.

La producción Columbia «Pasaporte a la fama» es una más de ladrones y policías, con el mismo procedimiento de desarrollo en la acción, la mis-

CAFES ROLON

ma técnica, los mismos trucos, y las mismas caras de policías, guardianes de prisión y ladrones, de todas las cintas de igual clase norteamericanas que, indudablemente las editan en serie, para que estos especializados no pasen a engrosar el número de los sin trabajo.

CONTRA LA GRIPPE

COÑAC DOMEQ

POR FIN DE TEMPORADA

Zapatillas de invierno a mitad de su valor RESTOS DE EXISTENCIAS Calzados fuertes de buena calidad casi regalados Sólo por seis días 16 al 21 de Marzo Aproveche esta semana para calzarse barato El domingo, 15, exposición de estos géneros

CASA CABRERO

JUAN BRAVO, 66 y 68 SEGOVIA

¡¡DEPILACION!! PERFECTA

Inmediata. Sin peligro. Sin medicamentos. ALGO FISICO SENSACIONALMENTE NUEVO Y EFICIENTE Informes gratis solicitándolo con el Boletín adjunto al apartado 10.040.—MADRID

Don domiciliado en provincia de calle de número desca recibir informes gratis y sin compromiso alguno.

Los precios ruinosos de la ganadería

Y su desarmonía con los de los productos derivados. Se ha registrado una nueva baja en el ganado de cerda en Madrid, hasta el punto de ser ruinosos los precios. Veamos las oscilaciones registradas en el último decenio:

Año 1925, a 3,33 pesetas kilo canal
Año 1926, a 3,60 " " "
Año 1927, a 3,70 " " "
Año 1928, a 3,75 " " "
Año 1929, a 3,15 " " "
Año 1930, a 2,85 " " "
Año 1931, a 2,93 " " "
Año 1932, a 2,80 " " "
Año 1933, a 2,48 " " "
Año 1934, a 2,80 " " "
Año 1935, a 2,75 " " "
Año 1936, a 1,70 " " "

¿Causa primordial de esta baja enorme? Las importaciones de carne congelada (las eternas importaciones!), la desorganización de la política de abastos y el sacrificio de ganado equino que, si no reporta venta-

CAFES ROLON

La marca que avanza triunfadora



Hoy más que nunca

es preciso para todo industrial de transportes vigilar sus gastos y hacer todo lo posible para evitar pérdidas.

Lo mejor es siempre lo más económico

ya que se le oculta solamente a los ignorantes que un desembolso menor, para un material inferior, a la larga resulta perjudicial y ruinoso a la vez. Para eliminar toda clase de esos riesgos se ruega a todo interesado pida presupuestos y demostraciones a nuestro concesionario en su región, porque.....

KRUPP se impone, por marchar a la cabeza de todos los vehículos con motor Diesel (vea la lista de matriculaciones en España y en el mundo entero).

KRUPP tiene una organización perfecta en España, por tener concesionarios directos de fábrica en las diferentes provincias, llegando así los vehículos a precios originales de fábrica a los interesados.

KRUPP tiene amplios almacenes de recambios en las capitales principales españolas.

KRUPP tiene circulando en España un camión especial de servicio y recambios acompañado por experto de fábrica.

KRUPP es la marca del camión que usted necesita y que le atraerá buenas ganancias.

Garantía absoluta - Economía máxima - Rapidez sin igual

FRIED, KRUPP A. G. Abt KRAW ESSEN

Concesionario para las provincias de Madrid, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real y Segovia:

TABANERA - Francisco Giner, 7 - Teléfono núm. 49.394

MADRID